

EL TRADICIONALISTA

PERIÓDICO CATÓLICO-MONÁRQUICO

AÑO IV	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		DIOS, PATRIA, REY. Se publica los Jueves y Domingos Gerona 25 de Noviembre de 1906	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Subida de Santo Domingo, 10, 1.º VENTA Y SUSCRIPCIÓN Platería, 26 y Forsa, 14 Anuncios y comunicados á precios convencionales No se devuelven los originales	Núm. 261
	Gerona.	2'00 Ptas. trimestre			
	Provincia	2'50 " " "			
	Extranjero. 3'50 " " "				
	Número suelto 10 " " "				
	PAGO ADELANTADO				

GRAN NOVEDAD

POFOGRAFIA DE A. GARCIA

Calle de San Francisco 10 y 12 (chaflán al Puente de Piedra)

No se entregan los trabajos que no estén hechos á gusto del público

CATÓLICS:

Per la Fé, per la Patria, vos cridem á tots, germans nostres. Desveïllemnos que 'ns trovem en hores de perill.

L'obra antireligiosa, antipatriòtica y antisocial de la política liberal ha arribat á un terme que no la podem mirar ab la llastimosa indiferència ab que ho hem et fins avuy. Are es hora de correr amantents cap á defensarnos.

Aquesta política que ha arruïnada el Casal de la Patria portantnos la miseria y la vergonya; que ha entregat l'Estat á una anarquia mansa per la que no hi ha lley ni autoritat que fassi respectar el Sant nom de Deu públicament blasfemat y la Moral descaradament ofesa per la pornografia; que s'ha acobardit en front d'una anarquia salvatge, l'esclat de quines bombes retruny encare; aquesta política s'atreveix á dir que vol portar la societat espanyola cap á la pau y benestar enlaurant la bandera sectaria y antireligiosa.

Ja ha comensat la seva tasca y la fa dientse liberal, en detriment de la llibertat: contra l'sant matrimoni, base de la familia cristiana, hi va l'escomesa de la R. O. del matrimoni civil; contra l'ensenyansa religiosa, que forma als bons ciutadans, s'hi posan entrebanes pera dificultarla preparant el camí de destruirla; contra les ordres religioses y les associacions catòliques, centres de cultura y escoles de virtut, vulnerant la Constitució y trepitjant els drets naturals, amenassen ab el despotic projecte de Lley d'Associacions.

¡Catòlics!! Revindiquem els furs de la verdadera llibertat; redresemnos de vant de la tiranía que 'ns ve á sobre.

Es hora de fer feyna que l'enemic fa temps que treballa.

Acoblats, tots junts, que l'unió fa la forsa, comensem pera llensar el clam de la nostra indignació, la veu de la nostra protesta contra aquesta política que s'ha venut la Llibertat y ha renyit ab la Justicia. Vos convidem pera protestar al GRAN MEETING CATOLIC del diumenge, 2 de Decembre, á les onze del matí en el Teatre Principal.

Catòlics Allí 'ns hi hem de trobar tots els que per patriotisme han de defensar la Religió, qu'és l'ànima de la Patria; els que com á bons fills de l'Església hem de defensar la Religió qu'és la nostra mare.

D'allí sortirà la veu de protesta del poble catòlic perquè'l Govern la senti, que may com ara la veu del poble serà la veu de Deu.

¡Per la Fé y per la Patria!

¡Catòlics al meeting!

Francisco de P. Massa, advocat y catedràtic. Francisco Monsalvatje, propietari y banquer. Joaquím Calm, advocat y propietari. Ildefons Ruiz, advocat y propietari. Pau Civil, catedràtic. Bonaventura Roqueta, notari y propietari. Joaquím Veray, advocat. Josep M.ª Vilahur, advocat. Joan de Carreras, metje. Frederic M.ª de Gispert, advocat y propietari. Santiago Masó y Valenti, advocat. Fidel Martínez Marqués, enginyer. Joaquím Font y Fargas, del comerç. Josep Bosacoma, estudiant. (Segueixen las firmes.)

INRI Ó EL MANE THECEL PHARES

El católico gobierno y liberal á lo Combes y Clemenceau, que padecemos, con sus estupendos desaciertos se ha puesto de cuerpo presente. Suena el clarín de defensa, la mayoría de los españoles le apuntan y los tiros le van directamente al corazón, su muerte es instantánea, y tal vez sea por lo instantánea que que ha sido, que aún se cree gobierno, que aún se cree poder, que aún se cree vivo, cuando todos sus ministros, desde el señor Presidente, llevan ya en su frente el *Inri* que la opinión nacional les ha colgado y un *Mane, Thecel, Phares*, ostentan en su pechera, que les acaba de interpretar el inponderable y elocuentísimo D. Juan Vázquez de Mella. A semejanza del rey Baltasar, después de la R. O. sobre el mal llamado matrimonio civil y de las disposiciones del Ministro de Instrucción pública, poniendo trabas á los colegios de religiosos, han querido tocar lo sagrado de la Iglesia, las órdenes religiosas, hijos predilectos suyos, hasta en sus *votos*; y que son ellos según hermosa expresión del ilustre diputado carlista, como la aristocracia del espíritu humano: y he aquí, que salió inmediatamente aquella tan fatídica mano, que les hace temblar y padecer cadavericamente, y que les escribe aquellas tres palabras, que aterraban también á Baltasar. Dios te ha sufrido hasta ahora, te ha pesado, ha

examinado tu moneda y ha visto que era falsa, que no servías y que otro debía sucederte. Tal fué la interpretación que les dió el señor Mella.

Con cuanta oportunidad deberíamos repetir en las actuales circunstancias porque atraviesa España, nuestra querida nación, las palabras del inmortal Balmes, escritas cincuenta años atrás: «se está (decía) derramando por nuestro país un torrente invasor que filtrándose por todas partes, va matando nuestra nacionalidad; y de que se alteran en sentido francés nuestras ideas, nuestras costumbres, nuestras leyes, nuestros trajes, nuestra lengua... El único partido que en España defiende la verdadera nacionalidad, es el que trabaja por fortalecer el trono y conservar la religión...». Y el proyecto de ley de asociaciones inspirado á lo francés va directamente á la persecución religiosa, empezando por querer destruir sus avanzados como lo son las órdenes regulares. No niega el insigne Balmes, de que en Francia hay mucho de bueno, y que los hay que se lamentan de los daños que nos ha ocasionado y nos ocasiona; pero también confiesa claramente «que las cosas se han ido combinando de tal suerte, que la influencia francesa ha sido casi siempre una calamidad para España.»

Y no obstante, todo esto, nuestro gobierno dale que dale, como el mono, quiere remedar los sacrílegos acontecimientos todos de nuestra vecina república, pero que no se atreve de golpe y porrazo por los pícaros carlistas, por esa maldita guerra civil, que les ata de pies y manos impidiéndoles desarrollar con todo el vigor sectario sus descabellados proyectos. Pero, sabe muy bien, que poquito á poco la vieja hilaba el copo; y empieza hoy con el proyecto de ley de asociaciones, mañana tocará el turno al clero alto, otro día será el clero parroquial y por último ponga tal vez también sobre su tapete nuestras herencias, ricos y propietarios; puesto que esto es su democracia y este su fervoroso catolicismo. Mas, le ha reconocido la inmensa mayoría de los

católicos españoles á la mona, con sus grandiosos mitins de protesta; y esto, aunque se hubiese vestido de seda. Y el gran Mella le ha estendido su partida de defunción. Contentaos así, bajad al sepulcro (y éste es un buen consejo que es doy) y sobre vuestra losa grabaremos vuestro Inri y vuestro Mane, Thecel, Phares: soltad las riendas del poder, aunque á vuestro disgusto, no fuese caso que con vuestra manía remedadora de lo francés, remedaseis también el trágico fin de la águila guerrera, Napoleón Bonaparte, en los peñascos de Santa Elena.

J. P.

CRÓNICA DE LA SEMANA

Los días de poder del partido liberal van deslizándose entre amarguras sin cuento. El temor de verse alejado del Gobierno es su única realidad vital, que se manifiesta como la de los que se sienten perecer ahogados, agarrándose fuertemente á la tabla ó palo que creen ha de salvarles.

La tabla de salvación del Ministerio agonizante es la minoría republicana.

¡Que lástima dan nuestros ministros puestos en frente de sus enemigos! Pobrecitos, piensan salvar el pellejo y la Patria, dando carne religiosa á la canalla, y para ellos es cuestión de vida la aprobación de un desatino, de un proyecto de ley regulando el ejercicio de los derechos de asociación: mientras tanto los españoles emigran y los que en casa nos quedamos debemos aguantar pacientemente los atropellos anticlericales sin derecho á quejarnos, porque el pueblo español abomina el clericalismo.

El señor Salvador nos dice en el Senado que la política anticlerical (léase antireligiosa ó sectaria) del Gobierno obedece á la tendencia de algunos católicos á imponerse á todos.

Y eso podrá habérselo imaginado el ex-ministro liberal, pero nunca ha sido aspiración de católico alguno: los católicos quieren ver respetados sus derechos y deben quererlo, porque les ampara la razón y la Constitución del Estado. Hubiera acertado el señor Salvador si hubiere dicho que la política que pretende seguir el Gobierno es debida á las exigencias de una minoría vocinglera de cabezas exaltadas, porque esa es la pura verdad.

Y apuntémosnos la adhesión del senador republicano señor Labra á los proyectos radicales del Gobierno.

El ministro de la Gobernación decía días atrás á los diputados que en la Coruña y en otros puntos la cuestión social está planteada desde muy antiguo; pero el Gobierno no debía intervenir en la huelga general habida poco tiempo hace en la Coruña, porque aquella huelga no era mas que una lucha de derechos entre patronos y obreros, y que no podía hablar, por patriotismo, de la huelga de Bilbao... ¿y el problema social?... pues sin resolver... por patriotismo y por no ser de incumbencia del Gobierno; de manera que unas veces por patriotismo y otras por no meterse en asuntos ajenos, el Gobierno se queda sin hacer nada, no siendo el meterse en violentar y pisotear los derechos de los católicos, tan sagrados como los de los patronos y obreros, y tan afectos al patriotismo como los que más.

Tal como van poniéndose las cosas, resulta que en España solo interesa legislar sobre materias religiosas: y se llega á tanto que en la desastrosa situación económica del Estado español, ni la lucha social, ni tantos y tantos asuntos en absoluto desbarajuste preocupan al Gobierno como la cuestión religiosa. Mas, resignémosnos; el liberalismo encarnado en el señor Dávila, nos tiende su manto protector; bajo él no se moverá una mosca, y si se mueve... ahí está Dávila armado con sendas tijeras para cortarlas alas. Por fin y despues de muchas dificultades el aborto Morote-Dávila ha salido algo deformado de manos de la comisión y ha sido presentado al Congreso. No se ha fijado todavía el día en que será leído y empezará la discusión del mismo; como advertimos antes, el Gobierno propónese que sea discutido al mismo tiempo que los presupuestos para cargar cuanto antes el sanbenito á los religiosos.

Los jefes de las minorías fueron convocados á una reunión con el presidente del Congreso y el jefe del Gobierno, en la que el señor Canalejas trató de convencer á todos los allí reunidos de la necesidad de simultaneizar la discusión de los presupuestos con otros proyectos que el ministerio consideraba como un compromiso de honor: el Sr. Maura se mostró muy benigno con el Gobierno respecto á la obra económica, pero afirmó resueltamente que no estaba dispuesto á pasar por lo de la simultaneidad de discusión de diferentes proyectos, con lo que estuvieron de acuerdo los señores Llorens, Bertrán y Musitu y Necedal, mostrándose conforme con el parecer del señor Canalejas en cuanto á lo de la simultaneidad el señor Salmerón. El Presidente del Ministerio manifestó á los reunidos que, si el Gobierno tenía empeño en que comenzara pronto la discusión del proyecto de ley de asociaciones era solo para desvanecer ciertas suspicacias, mostrándose con todo sumamente interesado en que la

situación económica quedara legalizada en tiempo hábil.

La oposición de las minorías ha irritado sobremanera á los anticlericales, y todas las palabras gordas son pocas para aquellos señores, que al fin no han hecho más que una obra buena, corrigiendo una imperdonable deficiencia del Gobierno, que tiene poco menos que abandonada la obra económica, á pesar de lo que diga el jefe del Gobierno.

No parece sino que estos liberales quieren acabar con el pueblo español: pero ya veremos como se las componen para resistir á la opinión de este pueblo, que ya empieza á manifestarse con calor y entusiasmo.

Dios les conceda largos años de vida para que puedan presenciar su vergonzoso proceder.

F.

Gerona 23 Noviembre de 1906.

CRÓNICA POLÍTICO-RELIGIOSA

Estaba previsto y por descontento lo teníamos que el Señor *Ministro* de poquisima gracia y sobrada injusticia no pasaría por la censura pública en las Cortes. La Comisión rechazó la instancia del Sr. Hernando de Larramendi; vaya, no faltaba sino que comisión, hechura del propio Ministro, diese curso á la petición de procesamiento. ¡Como se hubieran reido á mandíbula batiente esos reaccionarios, esos neos, jesuiticos, esos carcas hoy católicos rancios, instrumentos de los atrevidos Obispos que han protestado desde sus Boletines!.. Puede que si que aguardaban una satisfacción y un algo de justicia; pues no Señores, no nos da por ahí el naípe, y arre, á paseo, que nosotros somos muy liberales y muy democráticos. ¿Qué no? ¿No defendemos acaso la Supremacia del poder civil? No hemos dado, los liberales, la ley de jurisdicciones, que solo combaten los diputados catalanes? ¿No nos proponemos reformar los institutos religiosos, suprimirlos si fuese posible, establecer la libertad de cultos *ateizar* la España para europeizarnos de una vez? Las creencias son una rémora y un lastre que los Congresos masónicos han mandado echar al arroyo hace ya tiempo largo. Los católicos por otra parte se empeñan en hacer opinión católica y en presentarnos demandas de justicia y cumplimiento de lo que ordena la Constitución, mandan comisiones y representantes, una verdadera lluvia de exposiciones y firmas que democrática y directamente echamos al cesto. ¡Si soplaran un poco fuerte entonces fuera distinto, pero ca son muy pacíficos y ni... un cañonazo!

El debate político terminado en las Cortes, casi sin lucha por parte de los republicanos, que volvieron al Congreso á ese objeto, se animó con el discurso de Maura, calificado ¡válganos Dios! de reaccionario, porque se escapó de sus labios la palabra guerra-civil, que pronto se apresuró á declarar ¡claro!, no la hará él, sino que la teme, sin duda, como perfecto liberal que es, y se animó sobre todo con los discursos del orador coloso, sí, nuestro gran Mella, el sabio omnisciente del siglo XX. Nos abstenemos de extraer el meollo de tales oraciones parlamentarias por no desflorarlas la torpe pluma nuestra. A estas horas las conocen ya todos los católicos de España y habrán admirado

la pasmosa erudición, la argumentación sólida y la formidable dialéctica que no pueden menos de reconocer y justamente aplaudir los políticos más distanciados del orador, y hasta la prensa sectaria.

Se ha dicho estos días si el Ministro de Gracia y Justicia, Sr. Conde de Romanones había recibido del Secrio. de Estado de Su Santidad una nota diplomática relativa al matrimonio civil y á los cementerios. *La Epoca* según sus informes dice ser cierto y *El Globo*, periódico ministerial, con todo el desparpajo periodístico añade. «La nota pasada por el Nuncio al Ministro de Gracia y Justicia no pasa de ser un documento más que unir á las pastorales de los preladados contra el matrimonio civil.» ¿De modo que «no pasa de ser un documento más»? Hasta ahora se había dicho que de Roma no se había recibido protesta alguna. Veremos si sostienen lo mismo en lo sucesivo los periódicos del Gobierno.

Romanones que según frase suya «oye á los Obispos como quien oye llover», y ha dicho ultimamente en las Cortes contestando al Sr. Mella, que ni este ni otro gobierno que les suceda derogará la real orden de 27 de Agosto, claro, que considerará la Nota del Vaticano, como «un documento más», él, que no tiene miedo é nadie ni al coco de la guerra-civil. Bueno, bueno Sr. Conde; así nos gustan los hombres valientes, aunque nos parece que a las primeras detonaciones se largaría más listo que una ardilla.

El Sr. Arzobispo de Valencia, según circular suya despues de lamentarse del desvio de ciertos elementos de su archidiócesis, no vuelve por ahora á ella por no crear conflictos y ser causa tal vez de lucha sangrienta entre los valerosos elementos católicos de Valencia y otros que parece están á sueldo de la masonería y del *Diablo cojuelo*. No tiene ni la garantía personal necesaria,—el digno Arzobispo,—para volver á su Sede, y, ¿se dicen católicos los ministros?— ¡Qué sarcasmo!

A. P. CONSTANTE.

El meeting católico del domingo próximo se celebrará á las

DOS DE LA TARDE
y no á las once de la mañana como se dice en la proclama por error de la pluma y que hemos notado estando ya el periódico en máquina.

Sección Literaria

COBLES

en lloança del Sagrat Cor de Jesús venerat en l' oratori del castell de la baronía de Cuadras, terme de Hostalrich, Bisbat de Gerona

Sacrari venerat, tresor el més sagrat, Deu de bellesa: obriuse y adollán, que esdevindrà suau l' aixuta terra.

Els que cerquem l' amor al rusch del Sagrat Cor femhi l' abella.

Magrana flamejant,

el sol os va esberlant mostrant la bresca, bresqueta, quina mel baixa á bell riu del cel en nit serena. Si 'ns plau tanta dolçor, al rusch del Sagrat Cor femhi l' abella.

La llança que os ferí pera 'ls mortals obrí dolça fonteta, que 'l mon assedegat encare no ha trovat... y tant que cerca! Be es prou ovirador! al rusch del Sagrat Cor femhi l' aleta.

Joan, l' apostol bell, com esglayat ocell, las alas plega; prenentvos per coixí, un somni hermós teixí que angels envejan. Teixint un somni d' or, al rusch del Sagrat Cor femhi l' aleta.

Del pobre pelegrí que avença en llarch camí, vos sou la estrella; al mariner perdut, quants cops á port heu dut la llur barqueta. ¿Volém sempre claror? al rusch del Sagrat Cor femhi l' aleta.

Dintre una rica llar os han alçat altar ahont s' hi aplegan d' esprits un bon estol que 'l vostre regne vol are y per sempre. Glatint aytal tresor al rusch del Sagrat Cor femhi l' aleta.

ANTÓN BUSQUETS Y PUNSET.

Juventud Tradicionalista de Gerona

La Junta Directiva de esta Sociedad invita á todos los socios y demás carlistas de la capital á la conferencia que tendrá lugar HOY á las cuatro de la tarde, en la que el socio D. Enrique Jordá, desarrollará el siguiente tema: El materialismo es enemico del Progrés.

P. la J. D.

El Secretario,

J. Font y Fargas.

PIM... PAM... PUM...

—¿Leyó Vd. el discurso de Mella?
—De rabo á cabo, cinco ó seis veces.

¿Y qué le ha parecido á usted?
—¡Hermoso, sublime, piramidal! Sus elogios me satisfacen en alto grado, porque vivo en la creencia de que usted no es carlista.

—No, señor; no lo he sido hasta la fecha, pero es muy posible que lo sea. La asombrosa labor del insigne tribuno atrae, subyuga, fascina.

—Pues vea usted lo que son las cosas; hay quien no concede mérito alguno á ese discurso, tachándolo falta de lógica y argumentación; y tal vez tengan razón, pues hasta lo dijeron los avanzados intelectuales (?) de *El Autonomista*.

—Ganas de hablar que tienen algunos. Eso mismo dicen los *trus rotativos*, pero no deja de ser un dato elocuente á favor del orador carlista, puesto que esos periódicos solo defienden absurdos y anomalías, incluso el que usted ha citado.

—Dice usted bien.
—Además, si el diputado por Pamplona no ha dicho más que sim-

plezas, ¿por qué el gobierno no le ha contestado categóricamente? ¿Donde dejó Romanones su elocuencia é ingenio? ¿Que se han hecho de aquellas arrogancias al pretender implantar el matrimonio civil?

—¡Está claro!
—Lo que ocurre es que el ministro de la desgracia se vé tan torpe de pata como de de cerebro para salirle al paso. Y hay que desengañarse: Mella ha sembrado la alarma en el Ministerio y este se derrumba á las primeras de cambio. ¿No le parece á usted?

—Lo que me parece es que si hubiese media docena de Mellas en el Congreso... no duraban los gobiernos diez días.

—Pues á trabajar para que sean muchos los Mellas y podamos echar á puntapiés á los farsantes que nos oprimen.

NOTICIAS

SANTORAL.—Día 25 Dom. XV. Sta. Catalina vg. y mr.—Día 26 Lun. Los Desposorios de Ntra. Sra. y S. Conrado ob.—Día 27 Mar. Stos. Facundo y Primitivo mrs.—Día 28 Miér. S. Gregorio III p. y cf.

CUARENTA HORAS

Se hallan en la Iglesia de San Félix. Las horas de exposición son: de las 8 á las 11 y media de la mañana y de las 4 á las 6 de la tarde.

Los domingos por la mañana se reservará á las 12, y por la tarde la exposición comenzará una hora más temprano.

Iglesia de las Dominicas.—Hoy, con motivo del quincuagesimo aniversario de fundación del Instituto de Religiosas Dominicas de la Anunciata, se celebrarán los siguientes cultos en la iglesia del Colegio que dichas religiosas poseen en esta capital:

A las siete y media de la mañana Misa de Comunión general con plática preparatoria.

A las diez solemne Oficio, cantándose la misa *Hoc est Corpus meum* del maestro Perosi. Será celebrante el Muy Iltre. Sr. D. Rafael Hortal y asistentes los Muy Iltres. Sres. don Pedro Iglesias y don Agustín Maymí.

A las cinco y media de la tarde, canto del Santo Rosario, con exposición de S. D. M.; sermón á cargo del Dr. D. Anselmo Herranz, catedrático del Seminario Conciliar, y canto del *Te-Deum*.

Sermón.—En la función religiosa que se celebrará este tarde á las cinco y media en la iglesia del Hospital provincial, predicará el Rdo. doctor D. Federico Trigás Pbro.

El Tiempo.—El régimen anticiclónico continúa dominando en nuestras regiones, produciendo un tiempo magnífico y casi primaveral.

Muy fuertes se han sostenido las presiones durante estos últimos días, alcanzando el barómetro la altura de 775 mm. (0.º y al nivel del mar).

La temperatura, fría por las mañanas y noches, se templaba mucho durante las horas altas del día.

Los vientos dominantes han sido los del primero al segundo cuadrante, y la humedad era bastante acentuada.

Nueva revista.—El semanario religioso *Iris de Paz* se propone publicar en breve una nueva revista quincenal titulada «Ilustración del Clero» en la que tratará materias importantísimas para la respetable clase Sacerdotal, á la que principalmente estará dedicada.

La mayor parte de los redactores de la citada revista serán ilustrados profesores de los Colegios Mayores que en Roma y Tarragona poseen los Misioneros Hijos del Corazón de María, lo que es garantía de la importancia que tendrá la «Ilustración del Clero».

Deseamos que nuestro futuro colega obtenga el mejor éxito en sus nobles propósitos.

Proyecto laudable.—Se nos dice que por iniciativa de algunos productores de corcho, trata de constituirse en esta ciudad una potente Compañía Anónima para la fabricación y exportación de tapones. No podemos menos que aplaudir semejante propósito, esperando que tan hermoso proyecto se desarrolle, para hablar nuevamente del mismo.

Ferrocarril de Olot á Gerona.—Desde el 15 del actual sólo circula los miércoles, sábados y domingos el tren que sale de esta ciudad á las 7:26 de la mañana y solo los sábados el que sale de San Feliu de Pallarols á las 3:23.

Dichos trenes no tendrán combinación con las diligencias de Olot á San Feliu y vice-versa.

La Escena Catalana.—Acabada la publicación del drama de Pitarrá *Lo Contramestre*, que en forma de folletín ha regalado á sus lectores *La Escena Catalana*, aparece en el número de dicho periódico correspondiente á la actual semana, el primer pliego del celebrado drama *Las Eurás del Mas*, original también del inmortal Pitarrá.

Nombramiento.—Nuestro amigo y suscriptor el abogado D. José Peya ha sido nombrado vocal de la Junta Provincial de Instrucción pública.

Carretera.—Se está trabajando en el término de San Miguel de Campmajor, sección tercera de la carretera de Olot á Bañolas por Mieras.

Meetings.—Hoy se celebrarán en Reus é Igualada grandiosos meetings católicos protestando contra el proyecto de Ley de Asociaciones y la política sectaria del Gobierno.

En igual sentido se celebrará otro en Tortosa el domingo próximo; en Bañolas el día 9 de Diciembre y dentro poco otro en Vich.

El que se celebrará en esta capital el próximo domingo, día 2 de Diciembre, promete revestir suma importancia, á cuyo fin trabaja activamente la Junta organizadora del mismo.

Mas protestas.—Los directores y presidentes de las Asociaciones católicas de Pamplona han elevado, en nombre de 19,949 individuos á ellas pertenecientes, una enérgica y razonadísima protesta dirigida á los presidentes del Consejo de ministros y del Congreso contra el proyecto de la ley de Asociaciones.

Quinientas Asociaciones católicas de la archidiócesis de Zaragoza han acordado:

Trabajar y hacer propaganda contra el proyecto de ley de Asociaciones.

Protestar como católicos contra ese proyecto que hace olviden los gobernantes que España es nación católica.

Lamentar como amantes del progreso que se quiera aplicar á la vida jurídica de las Asociaciones un criterio repudiado por la ciencia contemporánea.

Deplorar como ciudadanos el

contrasentido que hay entre negar validez á los votos religiosos y exigir juramento de acatar las instituciones.

Y protestar como contribuyentes de que el Gobierno se ocupe en poner trabas á la enseñanza de los Religiosos, teniendo en vergonzosa situación la que depende del Estado; que se preocupe del pretendido carácter extranjero de las Congregaciones, mientras abandona la riqueza nacional á la explotación de entidades real y legalmente extranjeras; y que se obstine en provocar luchas religiosas, cuando la pacificación se impone para salir de la crisis económica y social en que España parece sufrir angustias de agonía.

Defunción.—El 16 del actual falleció en Narbona (Francia) don Froilán Faig, hermano de nuestro suscriptor de La Sella D. Florencio, á quien enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Telegrama.—Con motivo del meeting celebrado en Olot, expidióse desde aquella villa el siguiente telegrama:

«Cuatro mil católicos reunidos grandioso meeting Olot, (Gerona) con representación de 44 pueblos comarcanos protestan proyecto ley asociaciones que estiman despoítico y orientación anti-religiosa Gobierno, pidiendo respeto y apoyo religión Estado.—Presidente, Saderra.—Secretario, Pujolar.»

Saló Gerió.—Para hoy películas nuevas y excelentes.

Vacante.—Lo es la plaza de Secretario del Juzgado municipal de Cerviá.

Detención.—Han sido detenidos en esta capital dos sujetos, padre é hijo, por suponerseles autores ó cómplices del robo perpetrado en Figueras al Rdo. D. Juan Rivas.

Junta.—Se ha constituido en Bañolas la Junta Directiva de la Sección recreativa del Circulo de católicos de aquella villa. La componen los siguientes elementos. Don Ramón Gusinyer, presidente de la Directiva del Centro, presidente.—D. Pedro Buxó, Vice-presidente.—Don Antonio Estela, Tesorero.—D. Cirilo Masoliver y D. Martirián Figueras, Vocales.—D. Francisco Mateu, Secretario.

Boda.—A fines de invierno ó principios de primavera contraerá matrimonio con la Srta. Pilar Llach, hija de nuestro particular amigo el médico de esta ciudad D. J. Llach, nuestro íntimo amigo y estimado correligionario Manuel Llach, hijo del propietario de S. Martí Vell el consecuente tradicionalista D. Joaquín.

Pésame.—De corazón lo enviamos á nuestros amigos y correligionarios de Besalú D. Juan Bosch y D. Salvador Bonet, por la irreparable pérdida que han experimentado con el fallecimiento de su bella y virtuosa prima la Sta. Matilde Grelón. Era la finada presidenta de la Asociación de Hijas de María de dicha población, encanto de su familia y estimada de cuantos tuvieron la dicha de tratarla. Dios haya acogido en su santa gloria, al alma de tan piadosa joven para cuyo eterno descanso rogamos una oración á nuestros lectores.

Satisfacción.—A principios de semana tuvimos la satisfacción de estrechar la mano al escritor carlista

y entusiasta propagandista D. José Font y Fargas, hermano de nuestro director.

Cesantía comentada.—Dispuestos siempre á rendir tributo á la justicia y salir en defensa del débil que ve menospreciados sus derechos, no podemos menos que decir cuatro palabras sobre la cesantía que ha venido á dejar sin medios de vida á un laborioso y honrado empleado de la Intervención de Hacienda, asunto que ha sido de diversa manera comentado por la prensa local, y sin que al mezclarnos en él, nos mueva ningún fin político, ningún afecto personal, ni menos el ánimo de molestar á nadie.

Hemos procurado adquirir datos ciertos en qué fundamentar nuestro juicio y según de ellos se desprende el caso es el siguiente: Hallábase empleado como aspirante en las oficinas de la Intervención de Hacienda, D. Antonio Tudury, hombre de inmejorable conducta muy apreciado por sus compañeros de oficina, que con el exiguo estipendio que percibía debía atender á sus propias necesidades y á otras muy sagradas para él, y sin que en su hoja de servicios constara ninguna nota que ni remotamente pudiera ser causa ni pretexto de cesantía. En estas condiciones ve como por el Negociado de Madrid y por telegrama es pedida su hoja de servicios y al cabo de ocho días sin que nada mas mediara, recibe la cesantía siendo nombrado en su lugar el hijo del Sr. Romo de Oca, Delegado de Hacienda en esta capital.

No queremos culpar directamente á nadie de ella, pero sí, que debemos hacer constar que una cesantía de tal forma sin mediar expediente de ninguna clase, no estábamos acostumbrados á verla desde la tristemente célebre época en que el más odioso y denigrante caciquismo imperaba en nuestra provincia.

La injusticia hecha á D. Antonio Tudury es del todo manifiesta y no podemos menos de formular las siguientes preguntas. ¿El que informó la hoja de servicios lo hizo en sentido favorable ó desfavorable? Si en sentido favorable ¿por qué se le dejó cesante? Si en sentido desfavorable ¿qué razones tenía para ello cuando su honradez de empleado ha sido reconocida por todos?

Pedimos pues, á quien corresponda, que dados los antecedentes del hecho obre en justicia y reponga en su empleo á D. Antonio Tudury ó al menos se le conceda otro de igual categoría, en otra provincia.

No queremos decir mas por hoy sobre el asunto, esperando el resultado que darán ciertas gestiones que, según un colega local, hacen el Delegado de Hacienda y otras personas acerca del Ministro de Hacienda, para que quede sin efecto esta combinación.

—Una pregunta al Sr. Romo de Oca. ¿Porqué á pesar de la protesta de la opinión y de la prensa local no dejó sin efecto una distribución de horas de oficina que tanto perjudica á los intereses de sus subordinados?

Correspondencia de la Dirección

Ridaura.—M. J.—Mil gracias. Cumplimentaremos. Mucho celebraremos su visita.—Colomès.—J. de G.—Recibida carta. Hoy mismo, hechas gestiones. Escribiré sobre el asunto.—Amer.—T. S.—Recibido. Irá.—Pineda.—A. D.—En nuestro poder. Publicaremos.

¡¡FUMADORS!!

Si voléu conservar vostra salut, fuméu l'acreditat é higiénic

PAPER JORDÀ

Imprenta J. Franquet y Serra.—Gerona

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Fábrica de Pianos, Armoniums y Organos

DE A. COROMINAS

Cambios, Reparaciones, Afinaciones y Accesorios de todas clases

CATÁLOGO GRATIS

Princesa 45, 1.º - BARCELONA.

LENCERÍA LA CONFIANZA

DE

LEÓN BELLOC

Progreso, 10. - GERONA

NOVEDADES, MANTELERÍAS,

Tapetes, Cortinajes, Transparentes.

Gran surtido en tiras bordadas.

Pedid en todas partes los chocolates

EL LAGO

- DE -

TREMOLEDA Y BASSOLS

Recomendado por contener químicamente puros los componentes de su fabricación

Ventas al por mayor y menor

Despacho Central: Aurora 32

= BAÑOLAS =

Hotel Peninsular

Progreso, 3. - GERONA

BIBLIOTECA "PATRIA,"

MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso debidas á los más distinguidos literatos españoles.

La mejor recomendación de esta "Biblioteca," es, decir que ha merecido alabanzas de literatos como los Sres. Vereda, Menéndez Pelayo, Palacio Valdés, Fastenrath, Auque de Rivas, Silvela, etc.

Los tomos que publica contienen preciosos grabados de artistas españoles de gran nombradía y cubiertas tiradas á seis colores con el retrato del autor de cada obra.

OBRAS PUBLICADAS Y EN PREPARACIÓN

DE

Menéndez Pelayo.—José Zahonero.
Alfonso Pérez Nieva.—Conde de las Navas.
Angel Guerra, etc., etc.

Precio: UNA PESETA

Pídanse en la librería de J. Franquet-Gerona

JUAN JUANOLA

SASTRE

TRAJES A MEDIDA

Gran variedad en géneros de temporada.

Cort-Real, n.º 1. - GERONA.

Obras de Actualidad

Mes de Noviembre, por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro. Reformas y perfección de la vida á la luz del Purgatorio y por medio de la devoción á las Benditas almas.—Un tomo encuadernado en tela, 1 peseta.

El Devoto del Purgatorio, ó sea Misa y oraciones en favor de las benditas almas, por el R. P. Antonio Donadiu, S. J. Contiene además oraciones para recibir los Sacramentos, el Vía-Crucis, etc.—Un tomo encuadernado en tela, 1 peseta.

Historia de S. Pascual Bailón, de la Orden de Frailes Menores, Patrono de las Asociaciones Eucarísticas.—Un tomo en 4.º á 3 pesetas, en rústica.

Destino del hombre, por el Abate C. Piat, versión castellana de D. Genaro Gomba Carreño, Catedrático de Filosofía.—3 pesetas en rústica.

La Tradición Catalana, per l' Ilm. Dr. D. Joseph Torras y Bages, Bisbe de Vich.—Segona edició, 6 pessetas en rústica.

De venta en la Librería de J. Franquet y Serra, Platería, 26. - GERONA.

Preparaciones de la Farmacia Carreras

Premiadas con MEDALLA DE ORO en la Exposición permanente de Nápoles el año 1895

Enolatur restaurador.—Indispensable á los niños para favorecer su crecimiento, á los convalecientes, á las mujeres que crian, á las jóvenes desarregladas, á los neurasténicos, á los escrofulosos, á los tísicos á las personas dedicadas á trabajos mentales, y en todos aquellos casos en que urge combatir la debilidad general y falta de nutrición. Precio, 3 pesetas botella.

Elizir Antireumático.—Cura el dolor reumático por crónico que sea, y la Gota, siendo al mismo tiempo el mejor purgante que pueden usar las personas delicadas. Las personas que sean propensas á los ataques apopléticos (feridura) deben tomar todas las mañanas una copita de este ELIXIR para evitarlos. Precio, 3 pesetas.

Elizir antiherpético.—Es el mejor depurativo conocido para combatir las afecciones herpéticas (briars), pues á más de su reconocida eficacia, tiene las ventajas de ser de sabor agradable y ser completamente inofensivo, pues no contiene arsénico, ni ninguna otra substancia de uso peligroso. Sólo substancias vegetales entran en su composición. Precio, 3 pesetas botella.

Solución de clorhidrofosfato de cal creosotada.—Suple con ventaja á la célebre Solución Pautauberge en las enfermedades de los bronquios y del pulmón: Cura los resfriados, bronquitis y catarros más tenaces, cicatriza las lesiones del pulmón de los tísicos, suprime los sudores nocturnos y los ataques incansables de tos, que tanto molestan á los enfermos, y devuelve á estos rápidamente la salud. Precio, 2 pesetas botella.

Elizir dentifrico.—Conserva, hermosea y tonifica la dentadura; preserva del dolor de muelas, mata la cáries, fortalece las encías, y perfuma el aliento. Precio 2 pesetas frasco.

Depositarios en Gerona Dres. Perez Xifra, Vivas y Murtra.



¡FUMADORES!

Es ja hora que us despreocupéu y no donguéu crédit a lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint a n' els seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni han tingut may, dient que es fabricat ab el suc de váries plantes pectorales contra la tos afeccions del coll, etc. escplotant d' aquesta manera la bona fé dels fumadors ignocents

Si voléu fumar bon paper demanéu PAPER CARLETS.

Premiat en l' exposició Universal de Paris 1900 y en la de Barcelona en 1888.

Se ven per tot arréu.

Farmacia del Dr. F. Sastre y Marqués

(Sucesor del Dr. MARQUÉS)

Hospital, 109 - esquina Cadena - Barcelona

Pastillas calmantes para la tos del Dr. Sastre y Marqués.
Vino de Ostras del Dr. Sastre y Marqués, el mejor de loé tónicos.
Azúcar vermifago del Dr. Sastre y Marqués, precioso remedio para expulsar las Lombrices.
Esencia febrifuga del Dr. Sastre y Marqués, contra toda clase de calenturas.
Denticina del Dr. Sastre y Marqués, es la salvación segura de los niños en todos los accidentes peligrosos de la dentición.
Conservador de la boca del Dr. Sastre y Marqués. Con este precioso remedio se evitan todas sus enfermedades.
Tintura para el cabello del Dr. Sastre y Marqués. Lo mejor que se conoce para dicho objeto.
Elizir antidiabético del Dr. Sastre y Marqués. Lo más seguro para curar tan terrible enfermedad.
Aguas Minerales recibidas directamente y Centro de Especificos Nacionales y Extranjeros
Casa especial en Jarabes medicinales dosificados

L' ART MUSICAL

Joán Durán

Plassa de la Constitució, 2

Se venen y lloguen pianos de teclat y de manubri a preus convencionals.

Reparacions a tota clase d' instruments de música.

2, Plassa de la Constitució, 2.

Banco Vitalicio

= de =

España

Gran Compañía de Seguros sobre la vida

LA MAS ANTIGUA Y ACREDITADA

Capital social.	15.000.000 de Ptas.
Reservas.	20.498.216 " "
Capitales asegurados.	447.209.151'76 " "
Pagado á los asegurados.	33.700.000 " "

Seguros vida entera, seguros á plazos, mixtos, doblados, de capital y renta detalles, & c.

Para los españoles es la más útil, la más garantida y la más oportuna para asegurar, por reunir todas las ventajas de sus similares del extranjero y sin ninguno de sus múltiples é importantes inconvenientes.

REPRESENTANTE EN GERONA

Don Narciso Boada y Guyó

Calle de la Forsa 17, 1.º

ARMERÍA

- DE -

Gayetano Garbo

Platería-30-Esquina.

Esta casa se encarga de la adquisición de licencias de caza, uso de armas y de pesca.

Asimismo encontrarán un buen surtido de escopetas de todas clases, central de dos tiros y enganche entre gatillos, de palanca al guardamonte, fouché de dos tiros, palanca arriba, guardamonte de un tiro y de bastón.

Revólveres de todas clases.—Pólvora legítima, inglesa superior.—Reclamós para Torcos del Tit, Perdices, Tórtolas y Codornices.